



Sortie du 2 novembre 2024 dans le Massif des Trois Pignons au Vaudoué

Pour cette seconde sortie après notre exposition annuelle, quelques-uns parmi la quinzaine de visiteurs qui s'étaient inscrits à l'association, s'étaient déplacés avec au total 25 participants. Les places de parking étaient « chères », celles-ci étant majoritairement occupées par des voitures de varappeurs, ce site étant très réputé pour l'escalade.



Nous n'avons pas fait de trouvailles exceptionnelles, mais 73 espèces ont été identifiées avec beaucoup de cortinaires semi-sanguins ([*Cortinarius semisanguineus*](#)) habitués des forêts de pins, et parmi eux de belles chanterelles en tube ([*Craterellus tubaeformis*](#)) trouvées en grande quantité sur une dizaine de mètres carrés par Jean-Pierre



Gyroporus cyanescens

et moi. Jean-Pierre qui ne mange que très peu de champignons a décidé de les goûter. Parmi les autres espèces trouvées, le Bolet indigotier ([*Gyroporus cyanescens*](#)) espèce comestible peu commune mais fréquente dans ce secteur ; son pied est creux et dit caverneux, et comme son nom l'indique, il bleuit fortement. A noter également des Hygrophores, genre aux couleurs

vives, avec cette magnifique petite espèce l'Hygrophore vermillon ([*Hygrocybe miniata*](#)). Citons aussi cette petite espèce lignicole passant souvent inaperçue ; la plicature frisée ([*Plicaturopsis crispa*](#)) sans pied, avec un chapeau dont l'hyménium joliment plissé radialement s'apprécie à la loupe ou sur photo.



Plicaturopsis crispa

Bruno Degouille